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Direitos no rascunho
Querem tirar das mãos deles os lápis. Quiçá apagar seus direitos com a 

borracha. Desde o dia 16 de outubro Mariana tem professores em greve, 
com os braços cansados. E não é de colocar a lição na lousa, nem mesmo 
de corrigir as provas. É de reivindicar com a força no punho, segurando 
uma caneta e um microfone na luta por seus direitos, e não ouvir do poder 
público uma solução, em uma saga que perdura desde 2015.

Ouvimos sempre, em todos lugares, que Saúde e Educação são prio-
ridade. Mas quando deparamos com tantos descasos nos perguntamos 
prioridades de quem e para quê. Se são mesmo prioridade, talvez a trans-
parência não seja. A transparência que guia nossos olhos a ver o que está 
sendo feito, que nos mostra um caminho onde os obstáculos existem, mas 
que nos faz vislumbrar uma solução. E sem transparência, não também o 
diálogo. 

A maior prioridade que vemos até então é a da espera. A espera dos 
professores não optantes para serem atendidos pelo executivo, para ter 
acatada uma ação que ganharam na justiça e é lei federal(a implantação da 
carga horária que limita em no  máximo dois terços do tempo total sema-
nal em sala de aula, conforme propõe a lei federal nº 11.738, de 2008). No 
momento, os direitos parecem escritos só em papel rascunho, podendo ser 
apagados por qualquer borracha. 

Amor bom é amor que faz bem

Você vai ficar nessa até 
quando de esperar que ele 
sinta a sua falta? Não basta 
as vezes que ele disse que 
não quer mais? Tá esperan-
do ele dizer “Eu te odeio” 
pra poder seguir? Tudo bem, 
você diz que não está de bra-
ços cruzados, que conheceu 
gente nova, mas nós dois sa-
bemos que você ainda espe-
ra. Talvez sentada em outro 
(o que já é algo louvável), 
mas espera.

Espera algo de quem não 
quer mais nada de você.

É triste saber isso, sabia? 
Triste porque eu conheci 
teu sorriso apaixonado e sei 
quanto ele faz falta. Ele por 
ser a materialização do senti-
mento, não ele propriamente 
dito. A presença hoje é o que 
menos importa. Você fica 
carente e lembra. Bate a sau-
dade e você pede. Ouve uma 
música e suspira. Bebe e liga. 
Não, você não está errada. 
No fundo, isso é reflexo do 
que ficou de bom. E pode 
ser esse o foco que precisa 
ser mudado.

Não estou falando pra 
você se apegar aos defeitos 
dele ou lembrar as merdas. 
Estou te pedindo para olhar 

com mais carinho para den-
tro de si. Repara bem no 
Mundo à tua volta e não tem 
medo de continuar a andar. 
Se ele quiser, que um dia ve-
nha atrás. Vai te encontrar 
caminhando, buscando seus 
resultados, suas conquistas. 
E todo aquele amor que 
você sentia por ele se trans-
formou em próprio, deixan-
do de lado a dependência 
em ter alguém ao lado para, 
enfim, ser toda de si mesma.

Experimenta. Faz um 
teste.

Só não faça para pro-
var algo a alguém. Faça por 
você. Faça pra ficar em paz, 
pra dar a tranquilidade que 
hoje você não tem nas noites 
insones em que o colchão 
pede um corpo e a ressaca 
moral te invade logo depois 
da mensagem enviada. E se 
ainda assim alguma coisa de 
esperança insistir em residir 
em você, não hesite em dei-
xá-la espernear. Até que me 
provem o contrário, amor 
bom é aquele que faz bem. 
E ele, visivelmente, não te 
faz mais isso.

Gustavo Lacombe
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prefeitura

¨cidades
Site aponta Mariana como a cidade 
mais cara pra se viver no estado
Informações. O site usou como fontes de pesquisa e dados o site Mercado Mineiro.

DA REDAÇÃO

A cidade que vem enfren-
tando o desemprego e a crise, 
efeitos da paralisação das ativi-
dades da Samarco, se destacou 
nas últimas semanas devido a 
uma pesquisa publicada pelo 
site Brasil Financeiro. 

De acordo com estudos 
divulgados, Mariana é a cidade 
mais cara pra se viver no esta-
do. O site usou como fontes de 
pesquisa e dados o site Mercado 
Mineiro, utilizado para compa-
rar preços da região, o site de 
turismo de Minas Gerais, revista 
Exame, G1 e IBGE.

A primaz de Minas lidera o 
ranking seguido de Tiradentes, 
Diamantina e Ouro Preto. Con-

siderada uma cidade com alto 
custo de vida, apresenta custo 
médio de aluguel de R$ 1900,00 
em área nobre. 

O site ainda afirma que o 
fato de ser uma cidade histórica 
auxilia nos altos valores do mu-
nicípio e afirma que a mineração 
é responsável por 80% do PIB 
da região.

A notícia movimentou as 
redes sociais e causou indigna-
ção entre os moradores do mu-
nicípio, que concordaram com a 
informação e cobraram do pre-
feito um posicionamento sobre 
a situação.

A redação do PONTO FI-
NAL entrou em contato com a 

prefeitura questionando sobre o 
estudo, mas até o fechamento 

desta edição não obteve respos-
tas dos responsáveis. 

O site ainda afirma que 
o fato de ser uma cidade 
histórica auxilia nos altos 
valores do município 

Crédito: Reprodução
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A programação foi idealizada para que empresários e empreen-
dedores tenham contato facilitado com entidades de referência.

Feira Multissetorial fomenta 
geração de negócios em Mariana 
Participação. Renova participa com a organização de palestras e painéis sobre empreendedorismo,
tecnologia e inovação.

DE MARIANA

A promoção do empreen-
dedorismo, o estímulo ao uso 
de novas tecnologias e a pos-
sibilidade de geração de novos 
negócios estão no foco da 12ª 
edição da Feira Multissetorial 
de Mariana – MultiSet 2017. O 
evento será realizado entre 30 
de novembro e 2 de dezembro, 

na Arena Mariana. A feira reúne 
micro e pequenas empresas dos 
setores industrial, comercial e 
de serviços, que tenham interes-
se em apresentar seus produtos 
e diferenciais para companhias 
de maior porte, em um ambien-
te propício para o desenvolvi-
mento de negócios. A entrada é 
franca.

 Organizada pela Asso-
ciação Comercial, Industrial 
e Agropecuária de Mariana 
(ACIAM) / Câmara de Diri-
gentes Lojistas (CDL-Mariana), 
a Feira MultiSet 2017 visa de-
senvolver o empreendedorismo 
local. A estrutura do evento é 
composta pelos stands de ex-
positores, espaço para rodada 
de negócios, palestras técnicas 
e motivacionais, cursos e treina-
mentos e atrações culturais, com 
programação diversificada.

 Neste ano, a Fundação Re-
nova é parceira da Feira Multi-
Set e apresentará ao público pa-
lestras e painéis que estimulam 
a economia local e fomentam 
ações de inovação e tecnologia. 
Com o tema “Empreende Ma-
riana”, a Feira MultiSet 2017 
contará com workshops, apre-
sentações de cases de empre-
endedores locais e presença de 
palestrantes, entre eles o ídolo 
do vôlei, Tande. 

A programação foi idealiza-
da para que empresários e em-
preendedores tenham contato 
facilitado com entidades de re-
ferência e representatividade se-
torial, conheçam seus trabalhos 
e identifiquem formas de dispor 
da sua parceria para o fortaleci-
mento do ambiente de negócios 
local. Passarão pelo palco téc-
nicos, diretores, superintenden-
tes e presidentes de entidades 

como Sebrae, Fiemg, Federami-
nas, FCDL, OCEMG, UFOP, 
Fundação Dom Cabral, dentre 
outras, além de consultorias de 
negócio e cases de sucesso local.

 O evento proporcionará 
ao empresariado oportunidade 
de geração de novos negócios e 
investimentos em diversos seto-
res. A feira ainda conta com pa-
trocínio do Governo de Minas 
por meio da Cemig, e apoio da 
Vale e da Prefeitura de Mariana. 
A previsão é de que cerca de 40 
micro e pequenos empresários, 
expositores de produtos e ser-
viços, participem do evento. A 
organização espera alcançar um 

público aproximado de 6.000 vi-
sitantes durante os três dias de 
feira, com geração de cerca de 
R$ 1 milhão em negócios entre 
as empresas expositoras.

 SERVIÇO:
Evento: 12ª Feira Multissetorial 
de Mariana – MultiSet 2017
Data: de 30/11 a 02/12
Horário: de 8h30 às 22h
Local: Arena Mariana
Rua São Vicente de Paula, 199, 
Bairro Vila Aparecida.

Confira a programação com-
pleta no site www.jornalpon-
tofinalonline.com.br

Crédito: Tiago Souza
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O repertório contou com músicas populares, dobrados e 
sambas.

Corporações centenárias se 
apresentam no “Banda na Praça”
Reconhecimento. A Sociedade Musical de São Caetano é a quarta banda mais antiga do Brasil de acordo 
com a FUNARTE.

DA REDAÇÃO

De um lado, uma das ban-
das mais velhas do Brasil, do 
outro um das corporações 
centenárias de Mariana. No 

domingo (26) a Praça Gomes 
Freire foi palco para as bandas 
São Caetano, de Monsenhor 
Horta, e Oito de Dezembro, 
de Cachoeira do Brumado, 

que esbanjaram cultura nes-
te ‘Banda na Praça’. Fundada 
em 7 de abril de 1836, no an-
tigo arraial de São Caetano, a 
Sociedade Musical de São Ca-
etano é a quarta banda mais 
antiga do Brasil e a primeira 
da região dos Inconfidentes, 
de acordo com a FUNARTE 
(Fundação Nacional de Artes). 
Já a Sociedade Musical Oito de 
Dezembro está em atuação há 
103 anos. 

Como de costume nas 
apresentações do programa 
Banda na Praça, o repertório 
contou com músicas popula-
res, dobrados e sambas. Para o 
aposentado, Joaquim Ferreira, 
o município não pode deixar 
essa tradição morrer. “Não 
tem coisa mais bonita que 
essas bandas. Mariana é uma 
cidade musical, isso não pode 
acabar, merece ser valorizado 

por todos os cidadãos”, disse. 
Promovida pela Prefeitura de 
Mariana, por meio da Secreta-
ria de Cultura, Turismo e Pa-

Crédito: Pedro Ferreira trimônio, a iniciativa valoriza 
as bandas no município, além 
de levar cultura e alegria às 
manhãs marianenses.
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Além das luzes e decorações natalinas, o evento terá uma série de atrações culturais.

Natal de Luz promete encantar com 
a valorização das tradições culturais
Celebração. Primaz de Minas celebra, de 6 a 23 de dezembro, as mais variadas manifestações artísticas do 
seu povo, ressaltando os patrimônios materiais e imateriais.

DA REDAÇÃO

Dezembro já está aí e com ele 
a magia do Natal. Mariana, mais 
uma vez, será iluminada para esse 
período que revigora a esperança 
das famílias marianenses e man-
tém acesa a chama da vida em 
nossa cidade. Eis que chega o Na-
tal de Luz – Para Viver Mariana. 
É tempo de amor e união, tempo 
de mostrar ao mundo as belezas 

da nossa cidade que ficará ainda 
mais deslumbrante entre os dias 
6 e 23 de dezembro. “O Natal é, 
sem dúvida alguma, a época mais 
amada e esperada do ano. Os pre-
sentes, os sentimentos, os sorrisos 
compartilhados, a alegria e a emo-
ção, típicos dessa época não têm 
comparação. Por isso, nada pode-
rá nos impedir de viver essa festa 
de fim de ano, momento em que 

novos propósitos, novas metas, 
novas prioridades enchem nos-
sos corações”, afirmou o prefeito 
Duarte Júnior.

Além das luzes e decorações 
natalinas, uma série de atrações 
culturais, que, inclusive, se esten-
derá aos bairros e distritos, pro-
mete encantar os marianenses e 
turistas como shows com artistas 
locais, retretas com as bandas da 
cidade e convidadas, apresenta-
ção dos quilombolas, cantatas de 
Natal, concertos e o Oratório de 
Natal de Padre Viegas, a grande 
atração desse ano que, pela pri-
meira vez, será encenado pelas 
ruas históricas de Mariana. “Essa 
atração une a beleza arquitetônica 
da nossa cidade a uma manifesta-

ção cultural de uma de nossas co-
munidades”, afirmou o secretário 
de Cultura, Turismo e Patrimônio, 
Efraim Rocha, que ainda reforçou 
que as comunidades dos distritos 
estarão envolvidas no evento 
apresentando diferentes mani-
festações culturais locais.

Ainda de acordo com o 
secretário, a nome do evento: 
“Para Viver Mariana” foi esco-
lhido para demonstrar que, mes-
mo diante das dificuldades, a 
cidade continua realizando seus 
eventos culturais, valorizando 
seu patrimônio e, principalmen-
te, oferecendo opções de lazer 
para a população marianense e 
para turistas que, ao vir para a 
cidade, se encantam e propagam 

as belezas de Mariana. “Esse 
evento é uma demonstração 
de que Mariana é uma cidade 
viva, com um patrimônio cul-
tural que pode ir muito além 
do que simplesmente as ima-
gens mostram, um patrimônio 
imaterial invejável, com artistas 
que fazem  a cidade brilhar, es-
pecialmente pela celebração do 
Natal. Quando digo brilhar não 
me refiro somente as luzes no 
casario e nas árvores, mas tam-
bém a integração de seu povo e 
por sua cultura e arte, aqui pre-
sentes desde o início do Século 
XVIII”, ressaltou o secretário.

Confira a programação 
completa no site www.jornalpon-
tofinalonline.com.br

Crédito: Bruno Arita
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O encontro com a 
imprensa aconteceu 
nesta quarta-feira (29).

Prefeito se reúne com imprensa 
e responde questionamentos 
Coletiva. Duarte respondeu às diversas questões abordadas pela imprensa.

DA REDAÇÃO

Com o objetivo de res-
ponder a dúvidas de órgãos da 
imprensa e esclarecer certos 
posicionamentos à população, 
o prefeito Duarte Júnior se reu-
niu na rádio Mariana FM nesta 
quarta-feira (29) com diversos 
veículos comunicativos da ci-
dade.

Dentre os assuntos aborda-
dos estavam o Natal de Luz, in-
vestimentos em recursos hídri-
cos, o aumento dos impostos 
da mineração, a construção do 
novo distrito de Bento Rodri-
gues e a retomada das obras do 
campo do Cabanas.

Devido a um compromis-
so de última hora, o PONTO 
FINAL não participou da co-
letiva. 

Fotos de aniversário, 

Casamento, Book adulto, 

infantil e gestantes.

Eventos em geral!



08 |CIDADES Jornal Ponto Final
30 de novembro a 06 de dezembro de 2017

Padaria Lafayete participa do 
recital de poesia da APAE 
Curiosidade. Os alunos contaram através de poesias a história do pão.

Na sexta-feira (11), 
a Padaria Lafayete 
teve o privilégio de 
participar do Recital 
de Poesia da APAE, 
no qual, seus alunos 
através da poesia, 

contaram um pouco da 
história do pão, desde o 
tempo que era vendido 
em balaios nas ruas, até 
aos dias de hoje. 

Eles também nos 
deram o prazer de re-

cebe-los nas dependên-
cias da Padaria Lafaye-
te, aonde puderam ver 
todo o processo de fa-
bricação do pão. 

O pão,  cujo simbo-
lismo remete a união 

da família , em volta da 
mesa, trocando histó-
rias e experiências,  pro-
moveu mais uma vez, a 
união de várias famílias 
que participaram desse 
momento tão significa-

tivo. 
Agradecemos a di-

reção da APAE por 
nos proporcionar a 
oportunidade de par-
ticipar desse evento 
tão especial.
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Na ocasião, o vereador José Jarbas(PTB) fez duras críticas 
à atual Administração, com destaque para os servidores 
nomeados em cargos de confiança.  

Vereador chama 60% dos funcionários 
do governo de ‘sem vergonha’
Indignação. O prefeito Du rebateu à crítica, e a classificou como “absurda”.

DA REDAÇÃO

Na reunião da câmara de 
vereadores da última segun-
da-feira, 29, discutiu-se ampla-
mente sobre a falta de nego-
ciação por parte do Executivo 
com os professores que reivin-
dicam o cumprimento da ação 
que a categoria ganhou na jus-
tiça, referente à carga horária 
dentro e sala de aula. Na oca-
sião, o vereador José Jarbas(P-
TB) fez duras críticas à atual 
Administração, com destaque 
para os servidores nomeados 
em cargos de confiança.  

O vereador Bambu(PDT) 
pediu que o parlamentar reti-
rasse a frase onde citou que o 
governo é “sem vergonha”. 
“Eu conheço várias pessoas sé-
rias e honestas nesse governo. 
Eu gostaria que vossa excelên-
cia retirasse esse termo, até para 
não constar na ata, em respeito 
às pessoas honradas e honestas 
que fazem parte do governo”, 
defendeu.

O parlamentar Jarbas reba-
teu ao pedido. “Vou fazer uma 
adaptação. Não vou dizer que 
ele é todo não, mas uns 60% 
sem vergonha. Pode constar 
em ata, por favor. Quando 
vocês começarem a resolver o 
problema da educação, da saú-
de, aí eu retiro os outros. Vou 
deixar 40% que eu tenho res-
peito lá”, completou.

O outro lado
Em nota, o prefeito Du-

arte Júnior classificou o posi-
cionamento como “absurdo”, 
vindo de um representante do 
povo. “Fiquei extremamente 
surpreso quando ouvi a fala do 
vereador. Ele tem que entender 
que a administração pública 
é composta e é desenvolvida 
por pais e mães de famílias, de 
pessoas do bem que trabalham 
arduamente para construir uma 
Mariana ainda melhor para to-
dos nós. Uma afirmação injusta 
e infeliz vinda do vereador”, 
declarou. 

Desfecho
Na manhã desta quarta-fei-

ra, Duarte participou de uma 
coletiva, e questionado sobre o 
caso afirmou que a declaração 
o deixou indignado com a ge-
neralização, já que no governo 
trabalham muitos pais de famí-
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Jarbas apontar os nomes dos 
funcionários a que se referiu 
como “sem vergonha” do que 
generalizar. 
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Jarbas respondeu ao Prefeito. 
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e ele aceita”. Na publicação, 
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vidores nomeados em cargos 
de confiança que demonstram 
falta de compromisso com a 
cidade. “O Vereador destaca 
que aceita o desafio e que é só 
o Prefeito enviar para a Câmara 
autorizando a participação de 
todos os vereadores para que 
ocorra a redução de 60 destes 
cargos que tem feito esta Ad-
ministração acabar com o Tem-
po Integral, atrasar pagamento 
ao Hospital e a outros fornece-

dores da Prefeitura”, afirmou. 
O parlamentar destacou 

também que “para indicar os 
nomes a mudança tem que ser 
feita até para ver se essa Ad-
ministração melhora um pou-
co. Indicar os nomes estou de 
acordo, mas queremos a garan-
tia de que não apenas o Verea-
dor ZEZÉ NEGO que atual-
mente está na oposição ao atual 
Governo mas todos os demais 
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A coordenação do programa se reuniu com representantes da associação para finalizar os 
detalhes das ações

APAE receberá programa 
Mãos Solidárias em 2018
Objetivo. O intuito de realizar o programa em associações e entidades sociais é a ampliação do auxílio às 
pessoas portadoras de deficiência.

DA REDAÇÃO

A Associação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais, a APAE 
Mariana, receberá em janeiro 
intervenções do Programa Mãos 
Solidárias. Desde sua implanta-
ção, o projeto vem fazendo a di-
ferença, levando mais qualidade 
de vida aos moradores marianen-
ses. Na manhã de quinta-feira 
(23), a coordenação do progra-
ma se reuniu com representantes 
da associação para finalizar os 
detalhes das ações, que contará 
também com parcerias de co-
merciantes e empresários locais.

O intuito de realizar o pro-

grama em associações e entida-
des sociais, segundo a coorde-
nação, é a ampliação do auxílio e 
do poder de amparo às pessoas 
portadoras de deficiência, e tam-
bém as que se encontram em si-
tuação de vulnerabilidade social. 
“Queremos melhorar o espaço 
e, consequentemente, o dia a dia 
das pessoas que são atingidas di-
retamente pelas intervenções. Já 
fizemos nas escolas e agora va-
mos dar mais esse passo. Temos 
a consciência da importância 
desse apoio”, afirmou o coorde-
nador, Igor Rola.

Para ampliar as atividades, 
a APAE Mariana está buscando 
apoio junto aos empresários e 
comerciantes de Mariana. Eles 
serão envolvidos e darão suporte 
doando materiais de construção, 
vidros, janelas, portas, material 
elétrico e demais itens neces-
sários para as intervenções. “Já 
encaminhamos ofícios a algumas 
empresas e vamos aguardar o 
retorno. Será de grande ajuda se 
aderissem a ideia. Queremos me-
lhorar a vida de nossos alunos. 
O programa vai levar melhorias 
para a estrutura, mas se tivermos 

a adesão dos empresários será 
melhor ainda”, afirmaram os di-
retores, Antônio Passos e Silvâna 
Nascimento. Aos interessados 

em apoiar a causa da APAE Ma-
riana, ligue 3557-3758 e informe-
se.

Crédito: Pedro Ferreira

As inscrições para a prova de 
seleção do cursinho Pré- Enem 
Municipal acontece do dia 4 a 15 
de dezembro na Escola Munici-
pal Dom Oscar de Oliveira, de 
14h30 às 21h30. Para se inscrever 
você deve levar seu documento 
de identidade, CPF, histórico es-
colar e uma foto 3x4. A prova de 
seleção acontece no dia 4 de fe-
vereiro de 2018, às 8h no mesmo 
local das inscrições.

Após a aprovação, os alunos 
podem realizar as matrículas do 
dia 19 a 28 de na secretaria da es-
cola e as aulas se iniciam no dia 
01 de março de 2018. O cursinho 
é uma iniciativa da Prefeitura de 
Mariana, por meio da Secretaria 
de Educação, com o intuito de 
preparar os alunos da rede pública 
que já se formaram ou ainda vão 
se formar para o Exame Nacio-
nal do Ensino Médio – Enem, 
principal porta de entrada para 
Universidades públicas e cursos 
técnicos profissionalizantes em 
todo país. Para mais informações 
ligue 3557-9030.

Pré-Enem abre 
inscrições na 
próxima semana
DA REDAÇÃO
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¨volante

Atualmente, o hatch tem preço inicial de R$ 46.800 e chega a caros R$ 70.600 já na versão 
HGT com motor 1.8.

Fiat Argo terá nova versão 
básica por R$ 43.990
Previsão. Versão básica perde importantes itens de série e o sobrenome “Drive”; vendas devem começar 
no início de 2018.

DA REDAÇÃO

Dezembro ainda nem co-
meçou, mas a Fiat já está prepa-
rando seus lojistas para as no-
vidades que serão anunciadas 
na virada de 2018. Isso porque 
eles já foram informados sobre 
uma nova versão basicona do 
Argo, que deve começar a ser 
vendida nos primeiros meses 
do ano.

Batizada apenas de Fiat 
Argo (alguém notou alguma 
semelhança com a estratégia 
da Volkswagen de não criar um 
nome de versão para o Polo bá-
sico?), ela perderá importantes 
itens de série e será tabelada em 
R$ 43.990. Atualmente, o hatch 
tem preço inicial de R$ 46.800 
e chega a caros R$ 70.600 já na 
versão HGT com motor 1.8.

Conforme o comunica-
do enviado pela montadora às 
concessionárias, o Argo de en-
trada perderá ajuste de altura 

do banco do motorista, limpa-
dor e desembaçador do vidro 
traseiro, acionamento elétrico 
dos vidros traseiros, chave ca-
nivete, rádio e até a predisposi-
ção para o sistema de som. Mas, 
serão mantidos o sistema de ar-
condicionado manual, os vidros 
dianteiros elétricos e a direção 
elétrica.

A nova versão indica que 
a Fiat se rendeu à estratégia do 
líder de vendas Chevrolet Onix. 
Isso porque o modelo ganhou 
no final do ano passado uma 
nova versão basicona batizada 
de Joy. O preço de tabela é ainda 
mais competitivo (R$ 42.190), 
mas o carro chega a ter o visual 
da versão anterior e mudanças 
mais significativas no interior 
para conseguir economizar.

Em resposta à Autoesporte, 
a assessoria de imprensa da Fiat 
não confirma nem nega o lança-
mento da nova versão.
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¨polícia

O homem pegou R$ 600 e fugiu numa motocicleta.

Mulher tem parcela do 13º furtado 
no trevo de Monsenhor Horta
Perda. Dinheiro seria usado para pagar contas.

DA REDAÇÃO

A alegria de receber 
a primeira parcela do 13º 
durou pouco para uma mu-
lher de 28 anos, furtada na 
noite dessa terça-feira (28) 
no trevo de Monsenhor 
Horta. Ela pilotava uma 
motocicleta no sentido 
Mariana ao distrito quando 
foi abordada por dois cri-
minosos.

Segundo informações 
da polícia, a vítima foi pa-
rada por um dos autores 
do crime e teve sua mochi-
la tirada. O homem pegou 
R$ 600 que ali estavam e 

fugiu numa motocicleta 
que estava sob o comando 
de um outro homem.

A mulher contou que o 

dinheiro seria usado para 
pagar contas. A polícia pro-
curou pelos bandidos, mas 
ninguém foi encontrado.

Crédito:  Reprodução

Adolescente é apreendido por 
tráfico de drogas no Barro Preto

A polícia apreendeu, na 
quinta-feira da última sema-
na (23), um jovem de 23 anos 
por tráfico de drogas, no bairro 
Barro Preto. Uma denúncia le-
vou os militares ao local.

O adolescente foi aborda-
do quando vendia maconha a 

um rapaz numa garagem onde 
funciona uma sorveteria. Os 
policiais os abordaram, mas o 
comprador conseguiu fugir. 

Na casa onde vive o jovem, 
foram encontrados uma barra 
de maconha, 27 pedras de cra-
ck, uma balança de precisão, ci-
garros e ainda R$ 1.830 em di-

nheiro. Anotações que podem 
ser relacionadas ao comércio 
de drogas também foram en-
contradas e apreendidas.

O pai do adolescente afir-
mou desconhecer o envolvi-
mento do filho no tráfico e o 
acompanhou durante a ocor-
rência policial.

DA REDAÇÃO
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¨atualidades
Normas para reassentamento de 
Bento são discutidas em audiência
Esclarecimentos. Os participantes puderam tirar dúvidas sobre o projeto e sugerir mudanças.

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Mariana con-
vocou os moradores de Bento Ro-
drigues para uma Audiência Pública 
que apresentou, discutiu e revisou o 
Projeto de Lei Complementar N° 
108/2017, que dispõe sobre o re-
assentamento de Bento Rodrigues. 
O evento aconteceu na quinta-feira 
(23), na Arena Mariana, e contou 
com a presença de diversas autori-

dades, além de membros da Cáritas 
Brasileira, Fundação Renova e Câ-
mara Municipal.

Cerca de 160 pessoas parti-
cipara da audiência, onde além de 
esclarecer dúvidas, fizeram propos-
tas de modificações e conversaram 
sobre o projeto. Questões sobre 
drenagem, abastecimento elétrico, 
água, comércio e criação de animais 
foram colocadas pelos moradores 

e discutidas com os membros da 
mesa. A criação de um grupo de 
trabalho ainda foi proposta para 
que os atingidos possam discutir 
Projeto.

“É a oportunidade de discutir 
e definir se o projeto atende as ne-
cessidades do Bento”, ressaltou o 
Superintendente de Planejamento 
Urbano e Regional do Governo do 
Estado, Wesley Cantelmo.

Mais uma vez Confraria Capim Canela recebe 
homenagem da Câmara Municipal

A Confraria Capim Canela 
recebeu na noite de 24 de no-
vembro de 2017, no Cine Te-
atro Municipal SESI-Mariana, 
homenagem Menção Honrosa 
pelo reconhecimento dos re-
levantes trabalhos prestados 
junto à população de Mariana 
e região.

 Foi uma noite muito es-
pecial para todos os confrades, 

receber essa homenagem indica-
da pelo vereador Juliano Vascon-
celos Gonçalves.

 A confraria Capim Canela 

agradece a todos pelo reconhe-
cimento, e frisa que os traba-
lhos continuam a todo vapor 
em prol dos mais necessitados.
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Professores não optantes enfrentam 
incertezas sobre o futuro da categoria
Nada resolvido. Após três horas de discussão na câmara de vereadores, o cenário ainda é incerto.

DA REDAÇÃO

Na reunião de câmara rea-
lizada dia 27, representantes da 
administração municipal dis-
cutiram sobre as negociações 
com os professores não optan-
tes pelo Plano de Carreira, mas 
nada foi decidido. Vereadores e 
professores cobraram um posi-
cionamento por parte do prefei-
to Duarte Júnior.

Mesmo com liminar conce-
dida pela justiça aos docentes, 
a implantação da carga horária 
que limita em dois terços do 
tempo total em sala de aula, e 
um terço para atividades

complementares, conforme 
propõe a lei federal do Piso Na-
cional do Magistério, não está 
sendo cumprida pelo município 
para os professores que não op-

taram Plano de Carreira Munici-
pal, chamados não-optantes.

O representante da classe, 
professor e diretor do Sindica-
to dos Servidores Municipais 
(Sindserv), Luiz Salles Júnior, 
esteve presente na câmara no 
início do mês, para expor o pro-
blema. Sem progresso na nego-
ciação com o Executivo, o tema 
voltou a ser discutido na última 
reunião.

Presente na reunião, a Se-
cretária de Educação Juliana 
Ferreira falou sobre o tratamen-
to da pasta com o caso até  o 
momento. “O posicionamento 
concreto é que os professores 
podiam optar pelo plano de 
carreira, porque no mês de de-
zembro ele estaria aberto para a 
opção”.

A secretária declarou que 
contratou servidores para subs-
tituir 21 professores que estão 
em greve, segundo ela. “A Ad-
ministração respeita o direito  
à greve, mas são dois direitos 
constitucionais e o dos alunos 
sobressaiu. Os professores em 
greve estão com os contratos 
suspensos, e sem trabalhar, 
não haverá pagamento. Está na 
constituição, sob pena de enri-
quecimento ilícito,” alegou.

Indignado, o representante 
Luiz rebateu os argumentos da 
secretária. “O quê a prefeitura 
fez para dar legalidade ao movi-
mento? Nada. Não faz reunião 
conosco. Vocês não dão chance 
de diálogo às  pessoas, e vem 
com indecência de falar para 
optarmos pelo Plano em de-
zembro. Querem nos obrigar”.

O Consultor do Plano de 
Cargos e Carreira,  Ivan Du-
que de Paiva Filho defendeu 
que uma das dificuldades para 
a implantação da carga horária 
está na Lei de Responsabilidade 
Fiscal. “Ela diz que eu não pos-
so readaptar vantagens se estou 
acima do número de despesa 
com pessoal no município.” 

O Secretário de Adminis-
tração, Júlio Vasconcelos, pro-
pôs a criação de uma comissão 
para a discussão da criação de 
alternativas para solucionar o 
problema. “Essa é a proposta”, 
afirmou.

Parlamentares 
comentam o caso

“Desde o dia 6 estamos ten-
tando marcar essa conversa com 
o Executivo. A prefeitura não 
quis dialogar, ela está omitindo 
essa resposta dos professores”, 

afirmou o Presidente da Câma-
ra, Fernando Sampaio(PRB).

Os vereadores questiona-
ram a legalidade no cortes dos 
pontos dos funcionários, feito 
após um parecer opinativo da 
procuradoria do município, vis-
to que a greve não foi conside-
rada ilegal.

“Como vão fazer para pagar 
depois os salários suspensos? 
Enquanto o prefeito não marcar 
reunião com a categoria, vamos 
travar a pauta dessa casa, sugeriu 
o vereador Jarbas(PTB).

O Ponto Final contatou re-
presentante dos professores. De 
acordo com ele, até esta quarta-
feira, 29, a prefeitura não havia 
procurado a categoria para ne-
gociação. Ele acrescentou que a 
classe entrou com um mandado 
de segurança na justiça, pedindo 
a suspensão dos cortes de pon-
to. 

Em nota, o prefeito Duar-
te afirmou que a lei impede o 
Executivo de gastar acima de 
54% do orçamento com folha 
de pagamento, e que entende 
que a ação liminar conquistada 
é direito da classe. “Estamos 
analisando juridicamente como 
agir, entendemos ser de extrema 
urgência a questão”.
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pontos dos funcionários, feito 
após um parecer opinativo da 
procuradoria do município, vis-
to que a greve não foi conside-
rada ilegal.

“Como vão fazer para pagar 
depois os salários suspensos? 
Enquanto o prefeito não marcar 
reunião com a categoria, vamos 
travar a pauta dessa casa, sugeriu 
o vereador Jarbas(PTB).

O Ponto Final contatou re-
presentante dos professores. De 
acordo com ele, até esta quarta-
feira, 29, a prefeitura não havia 
procurado a categoria para ne-
gociação. Ele acrescentou que a 
classe entrou com um mandado 
de segurança na justiça, pedindo 
a suspensão dos cortes de pon-
to. 

Em nota, o prefeito Duar-
te afirmou que a lei impede o 
Executivo de gastar acima de 
54% do orçamento com folha 
de pagamento, e que entende 
que a ação liminar conquistada 
é direito da classe. “Estamos 
analisando juridicamente como 
agir, entendemos ser de extrema 
urgência a questão”.
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Ao todo, a Câmara concedeu diploma de reconhecimento a 56 cidadãos e entidades.

Câmara homenageia cidadãos e ins-
tituições que se destacaram em 2017 
Objetivo. O evento, que acontece anualmente, tem como objetivo reconhecer ações desenvolvidas por 
pessoas e entidades no município e incentivar a produção agrícola.

DA REDAÇÃO

O CineTeatro Municipal 
Sesi-Mariana foi palco, na 
noite da última sexta-feira, 
24 de novembro, da home-
nagem que a Câmara faz em 
reconhecimento a ações que 
engrandecem o nome da cida-
de. A outorga das Moções de 
Aplauso e Menções Honrosas 
homenageiam, respectiva-
mente, cidadãos e instituições 
que se destacam no municí-
pio. Também foram entregues 
os diplomas de Honra ao Mé-
rito do Desenvolvimento Ru-
ral aos destaques do ano na 
atuação ruralista.

 O evento, que acontece 
anualmente, tem como ob-
jetivo reconhecer ações de-
senvolvidas por pessoas e 
entidades no município e in-
centivar a produção agrícola 
em Mariana. Citando Milton 
Nascimento e Chico Buarque 
com a canção “Cio da Ter-
ra”, o vereador Geraldo Sales 
(PDT) proferiu discurso em 
homenagem aos trabalhado-
res e produtores rurais pelo 
trabalho fundamental que de-
sempenham. “Em cada canto 
da nossa extensa zona rural 
existem pessoas com as mãos 
na terra, essas pessoas estão 
ali por amor e por paixão”, 
ressaltou o vereador emocio-
nado.

 O vereador Cristiano Vi-
las Boas (PT), representando a 
Câmara em discurso sobre as 
entregas das Moções e Men-
ções, se referiu ao rompimen-
to da barragem de Fundão e 
seus desdobramentos em toda 
a cidade. O parlamentar res-
saltou que a tragédia deixou 
os marianenses mais fortes e 

que o novo cenário é um mo-
mento singular na história da 
cidade. “Essa é a nossa opor-
tunidade de superar desafios 
históricos que nossa cidade 
ainda não superou em seus 
mais de 300 anos de história”, 
afirmou o vereador em seu 
pronunciamento.

Ao todo, a Câmara con-
cedeu diploma de reconheci-
mento a 56 cidadãos e entida-
des. Receberam o diploma de 
Honra ao Mérito do Desen-
volvimento Rural: Produtor 
Rural 2017 – Marcos Antô-
nio de Melo; e Trabalhadora 
Rural 2017 – Sirlene da Silva 
Pontes. Moções de Aplauso: 
Andreia Donadon Leal, Gil-
sinei de Paula, Saulo Duette 
Prattes Gomes Pereira, Maria 
do Carmo de Freitas Santos, 
Ramon Leonardo Magalhães, 
Thiago Muller de Morais, 
Gustavo Henrique Muller 
de Morais, Washington Luís 
Bento Alves, Dom Geovane 
Luís da Silva, Fabíola de Jesus 
Rocha Moreira, Arcebispo 
Dom Geraldo Lyrio Rocha, 
Padre Anderson Eduardo de 
Paiva, Pedro Vieira Ferreira, 
Marciele Aparecida Procópio 
Delduque, Caique dos Santos 
Gonçalves, Gabriel dos San-
tos Gonçalves, Jair Catarino 
dos Santos, Jefferson Batista 
Flores da Silva, Maria Andréa 
Almeida Cândido Gondim, 
Davi Roque de Melo, Leonar-
do Augusto Roberto, Cleisson 
Augusto Pereira, Antônio de 
Pádua Pataro Dutra Júnior e 
Silvério Rocha de Aguiar. E 
Menções Honrosas: Socieda-
de Musical São Sebastião (de 
Passagem de Mariana), Cen-
tro de Cultura SESI-Mariana, 

Confraria Capim Canela, Es-
cola de Samba Vila do Carmo, 
Máfia Azul Mariana, SINE
-Mariana, Coordenadoria Mu-
nicipal de Defesa Civil, Trail 
Clube Pó e Barro, Ong IDDA, 
Aquidiocese de Mariana, In-
teract Club-Mariana, Grupo 
Entre no Ritmo (2016/2017), 
Lar Comunitário Santa Ma-
ria, Associação Doe Sangue 
- Mariana, Rotaract Club – 
Mariana, Sociedade Musical 
N. Sra. da Conceição, Escola 
Estadual Monsenhor Morais, 
Master Mind Inconfidentes, 
Coral Tom Maior, Grupo Sol 
de Maria’s, Batalha das Gerais, 
172ª Subseção da OAB/MG 
– Mariana, Vira Latas Moto 
Clube, Grupo Seresta, Samba 
e Choro; e Orquestra Filar-
mômica El Shaday.

+ Confira mais 
fotos no site
jornalpontofinal.com.br
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¨esportes Por Aloísio Caburé

ASSOCIAÇÃO

Cerca de 24 equipes participaram da competição. 

6º Etapa da Copa Integração de 
Mariana foi um Sucesso
Participação. A 6º Etapa da Copa Integração teve a participação de mais de 300 atletas.

DA REDAÇÃO

A ARENA Mariana re-
cebeu nos dias 24, 25 e 26 a 
6ª etapa da Copa Integração 
de futsal masculino sub 15, 
sub 17 e feminino livre, com 
a participação de 24 equipes, 
sendo, Avast, Orion, Gold 
Lion, Ferroviário de itabirito, 
Peniel, OPEC, OPTC, Cerre, 
Manchester de Sete Lagoas, 
Mineirinhas de Nova Serrana, 
Fenix de Ouro Preto, Gigan-
tes Antônio Pereira, Taba-
jaras de Sete Lagoas, Bonde 
dos Loucos, Industrial, UFC, 
Águia de Mariana e Style de 
Mariana.

 Na categoria sub 15 o 
grande campeão foi a equipe 

do Gold Lion que venceu a 
equipe do OPEC na final.  Já 
na categoria Sub.17 a equipe 
do Orion venceu a equipe do 
Bonde dos Loucos de Sete 
Lagoas conquistando tam-
bém o título e finalizando ti-
vemos a grande final da cate-
goria feminino e a equipe do 
Style Mariana venceu a equipe 
do Manchester pelo placar de 
1 x 0 e ficou com o titulo da 
categoria.

A 6º Etapa da Copa Inte-
gração teve a participação de 
mais de 300 atletas. A copa 
é uma realização de Caburé 
Eventos Esportivos com o 
Apoio da Secretaria Munici-
pal de Desportos de Mariana.

Classificação Geral 
Masculino Sub.15
1- Campeão - Gold Lion
2- Vice Campeão - OPEC 
(Ouro Preto)
3º lugar - Orion Mariana

Classificação Geral Sub.17
1- Campeão - Orion Mariana
2- Vice Campeão -  Bonde 
dos loucos (Sete Lagoas )
3º lugar - Gold Lion

Classificação 
Geral Feminino
1-Campeão - Style Mariana
2 - Vice Campeão - Manches-
ter Sete Lagoas
3º lugar - UFC(Piranga)

Crédito: Fábio Júlio



SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.

Será melhor nesta semana trabalhar em 
equipe, assim, o serviço vai render mais. 
Não faltará sabedoria para negociar e 
conversar. O romance recebe novos 
estímulos – quebre a rotina. Sintonia com 
pessoa conhecida pode virar algo sério.

Sua dedicação no serviço pode render 
melhoria de salário ou reconhecimento dos 
chefes. Saberá lidar com sua grana com 
sabedoria. Não descuide da saúde e faça 
exames de rotina. A dois, evite abusar das 
cobranças e exigências.

A sorte estará ao seu lado para que 
vença qualquer desafi o que surgir em seu 
caminho. No trabalho, priorize as tarefas 
que já sabe fazer e deixe as coisas novas 
para outro período. Sorte em jogos. Boas 
surpresas junto com sua cara-metade.

Se você está pensando em mudar de casa 
ou de emprego, os astros dão sinal verde 
para que vá atrás do que te interessa. Notícia 
ou encontro com amigos pode trazer alegria. 
Você e seu par estão precisando de mais 
privacidade – fi quem a sós.

Sua mente estará fervilhando de ideias, por 
isso, procure participar mais das reuniões 
no trabalho e mostre-as a quem interessa. 
Amigos podem dar bons conselhos. Seu 
bom papo vai facilitar a paquera. Dúvidas 
podem ameaçar a harmonia da união.

4A vontade de ganhar dinheiro e melhorar 
de vida fará com que se dedique mais 
ao trabalho. Boa semana para encontrar 
pessoas queridas. No amor, vai querer 
mais segurança e não vai se satisfazer 
com aventuras. A dois, converse mais.

Abra o olho e não confi e demais em quem 
não conhece. Use sua determinação para 
abrir seus caminhos e sua intuição para 
se livrar de problemas. No amor, o ciúme 
pode dar as caras – tenha cuidado. Seu 
entusiasmo vai atrair quem pretende.

O apoio de colegas será importante para 
as atividades renderem mais. Se está 
sentindo insatisfação com algum setor de 
sua vida, essa semana será ideal para 
pensar a respeito e planejar mudanças. 
Realize suas fantasias no sexo.

Poderá se aproximar de pessoas que 
podem te dar um grande apoio na área 
profi ssional. Você não vai medir esforços 
para alcançar o que pretende. No romance, 
o período será bom para discutir a relação. 
Pode sentir algo por alguém da turma.

Assuntos de justiça ou concurso estão 
protegidos e favorecidos pelos astros. Terá 
muitos compromissos no trabalho, mas 
não se afobe e faça uma coisa de cada vez 
para dar conta de tudo. Procure envolver o 
par em seus projetos e planos.

Pode enfrentar imprevistos em família, 
mas os astros avisam que reforma de casa 
pode dar certo. Vai encarar a vida com 
mais entusiasmo. No serviço, deve evitar 
distrações. Na paquera, só dará chance a 
quem merecer. Divirta-se com seu bem.

Terá facilidade para fazer parcerias e 
acordos no emprego. Pode dar uma mão 
a quem pedir, mas não deixe de fazer 
suas atividades. Em família, evite atitudes 
autoritárias. Clima envolvente e sedutor na 
intimidade. Desejos em alta.

Maria Vitória escapa ilesa da explosão e 
Tomaso se sente aliviado. Edgar comenta 
com Olímpia que acredita que Otávio esteja 
envolvido na explosão do navio. Maria 
Vitória lamenta ter sua viagem adiada. 
Teodoro cumprimenta o Ministro por não 
divulgar que a explosão foi, na verdade, um 
atentado. Tomaso confessa a Guiseppe 
que Otávio foi o autor da bomba. Ismênia é 
libertada da prisão e agradece o apoio de 
Lucerne. Vicente repreende Otávio. Celina 
insiste para que Artur vá jantar em sua casa. 
Felícia desconfi a da ausência de Lucerne. 
Vicente beija Maria Vitória. Em Morros 
Verdes, Angélica comenta com José Augusto 
que Inácio pode ter se casado no Brasil. 

Xavier avisa ao policial que a mala que estava 
no carro acidentado faz parte do roubo do 
Carioca Palace. Pedrinho revela a Antônia e a 
Domênico que Timóteo o roubou no passado, 
e os surpreende ao contar que o ex-doleiro 
tem um fi lho. Eric se irrita por Sabine não lhe 
avisar que Bebeth viajaria para a Suíça. Xavier 
conta a Eric que a quarta mala de Pedrinho foi 
encontrada. Cristóvão questiona Dom sobre 
seus sentimentos por Tânia. Maria Pia acusa 
Lourenço de ter se aproximado dela só para 
prender Athaíde. Maria Pia conta a Malagueta 
sobre a morte de Timóteo. 
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Delfi na se desespera e ofende Tereza 
e Fernão. Com a ajuda de Moniz, José 
Augusto descobre informações sobre 
Reinaldo. Delfi na expulsa Tereza da 
Quinta. Angélica se preocupa com Tereza. 
Balbina cozinha para o jantar de Celina e 
Artur, mas disfarça para Alzira e Pepito. 
Artur teme a reação de Alzira à sua 
presença. Olímpia e Edgar visitam Vicente 
em seu esconderijo. Geraldo pergunta 
por Nicota para Maria Vitória. Tomaso 
pressiona Otávio para se entregar à polícia 
e livrar Vicente, que é intimado a depor. 
Justino anuncia a Inácio que uma de suas 
músicas foi divulgada por uma rádio. 

José Augusto ameaça Fernão, e Tereza 
se desespera. Delfi na se preocupa com 
a fi lha. Padre João tenta acalmar Tereza. 
José Augusto afi rma a Delfi na que anulará 
o casamento de Tereza. Reinaldo enfrenta 
Lucinda. Celeste consola Conselheiro. 
Eunice vê um homem rondando a casa 
de Celeste. Edgar e Olímpia se despedem 
de Vicente. Maria Vitória se diverte com os 
amigos. Tomaso tenta convencer Otávio 
a se entregar à polícia. Alzira repreende 
Celina por ter convidado Artur para jantar. 
Reinaldo conta a Eunice sobre sua 
conversa com Lucinda. Pepito implica com 
Celina por causa de Artur. Geraldo sente 
ciúmes de Nicota.

José Augusto fi ca furioso com Fernão 
e o expulsa da Quinta. Edgar fala de 
Vicente para Maria Vitória. Lucinda simula 
tranquilidade quando Inácio afi rma que se 
apresentará no evento da rádio. Geraldo 
tenta disfarçar os ciúmes quando fala 
sobre o admirador secreto de Nicota para 
Helena e Maria Vitória. Giuseppe namora 
Gilberte às escondidas. Celina se desculpa 
com Artur pelo comportamento de Alzira. 
Teodoro impede Bernardo de vender 
o terreno em nome de Lucerne. Inácio 
visita Lucerne na cadeia. Artur entrega a 
Maria Vitória os convites para a Noite do 
Chorinho. Vicente pensa em Maria Vitória. 

Keyla tenta descobrir o que está preocupando 
K1. Nena, Das Dores e Ellen se orgulham de 
Anderson ter voltado a estudar. Lica sugere 
uma assembleia com os alunos para discutir 
sobre o sistema de apostilas do Colégio 
Grupo. Keyla comenta com K2 sobre o 
estado de K1. Dogão e K1 se aproximam. 
K1 pede para dormir na casa de Keyla 
novamente, e despista K2. Telma vê quando 
Anderson convida Samantha para sair. Após 
conversar com Ellen, Lica decide lutar para 
afastar Malu da escola. Guto ajuda Benê 
com a audição musical. Roger, o padrasto 
de K1, procura Roney, e Keyla desconfi a. 

Para não voltar para casa, K1 inventa que 
precisa terminar um trabalho de escola com 
Keyla, e a amiga confi rma. Noboru sugere 
que Tato visite a cozinha de seu restaurante. 
Roney promete ajudar Benê com o vídeo para 
a audição musical. Lica e Clara convencem 
Marta e Luís a confrontar Malu e Edgar. Keyla 
conversa com K1 sobre Roger e sugere 
que a amiga peça orientação a Dóris. Ellen 
e Clara decidem aderir à greve ao lado de 
Lica. K1 conversa com Dogão. Malu ameaça 
os alunos. Apoiada por Keyla e K2, K1 
revela a Dóris que Roger a está assediando.

Andrezza tranquiliza K1 e garante sua 
segurança. Lica, Ellen, Samantha, MB e 
Felipe pressionam Bóris a voltar para o 
Grupo. Benê é aprovada para o curso de 
música, e Guto comemora. Clara desabafa 
com Malu, que chora com as palavras da 
fi lha. Lica aconselha MB a procurar K1. 
Benê pensa em beijar Guto novamente. Em 
seu depoimento, Kátia afi rma a Andrezza 
que Roger criou K1 desde pequena. Roney 
aconselha Bóris a ajudar os alunos do Grupo. 
K1 relata a Andrezza todas as violências 
de Roger contra ela. Na reunião de pais e 
alunos, Marta pede a Edgar que as apostilas 
do colégio sejam avaliadas por um pedagogo. 

Bóris discursa sobre a história do Colégio 
Grupo e afi rma que o novo sistema de ensino 
contraria o legado da escola. Andrezza se 
surpreende com o comportamento de Kátia 
e questiona se algum parente de K1 pode 
acolher a menina. A tia de K1 chega para 
resgatá-la. Edgar convida Bóris a retornar 
ao Grupo, e Malu se sente humilhada. Malu 
não permite que Edgar entre em casa. 
K1 volta para a escola. Dogão e Juca se 
aplicam para a vaga de Tato na Chapa do 
Romano. Dóris incentiva Bóris a aceitar 
o convite de Edgar. MB apoia K1 e se 
apresenta a Dogão como seu namorado. 

Arlete diz a Pedrinho que acredita ter sofrido 
um atentado a mando de Athaíde. Júlio e 
Sandra Helena se preocupam ao descobrir 
que Wanderley sabe do envolvimento 
de Malagueta no roubo. Pedrinho vai à 
casa de Athaíde e o acusa de ter tentado 
atropelar Arlete. Expedito convida Gilda 
para sair. Sérgio entrega a Luiza um dossiê 
com os movimentos feitos por Malagueta 
na empresa. Malagueta confessa a Júlio, 
Agnaldo e Sandra Helena que Timóteo 
era seu pai. Lourenço diz a Luiza que eles 
precisam descobrir quem é Janaína Aguiar, 
mãe de Malagueta. Madalena avisa a Tânia 
que Dom só a aceitará se ela mudar. 

Bebeth é hostil com Eric. Antônia questiona 
Siqueira, que decide dar por concluído o caso 
do roubo do Carioca Palace. Eric repreende 
Sabine por ter levado Bebeth a Genebra sem 
consultá-lo. Sabine avisa a Eric que fi cará 
ao lado de Bebeth. Dom pede a Sabine um 
tempo para pensar se assumirá a presidência 
da empresa. Antônia avisa a Arlete que o 
julgamento de Júlio acontecerá em breve. 
Sabine informa à diretoria da empresa que 
Dom é o novo presidente. Malagueta cobra 
de Sabine um cargo na diretoria. Antônia 
avisa a Luiza que o inquérito do roubo do hotel 
foi concluído.

Eric comenta com Maria Pia que teme perder 
o amor de Bebeth. Antônia pergunta a Sabine 
se ela acredita que Lígia pudesse fazer 
alguma coisa contra Mirella. Bebeth conversa 
com Eric. Lourenço ajuda Nelito a cuidar de 
Cíntia. Antônia comenta com Domênico que 
estranhou quando Sabine lhe disse que Lígia 
teve uma crise nervosa ao saber da morte 
de Mirella. Maria Pia reage a um deboche de 
Bebeth e confronta a menina.

Bebeth e Maria Pia se enfrentam. Nelito 
percebe um clima entre Cíntia e Lourenço. 
Bebeth pede a Sabine que demita Maria Pia 
e lhe ensine sobre os negócios. Márcio fi ca 
apreensivo com a atitude de Bebeth. Arlete 
aconselha Júlio e Agnaldo a falar tudo que 
sabem sobre o roubo. Wanderley incentiva 
Agnaldo e Júlio a contarem à polícia que 
Malagueta é o quarto ladrão. Eric conta a 
Luiza que entregará o laptop da Maria Pia 
para Lourenço analisar. Douglas não aceita 
o pedido de demissão de Tânia. Arlete avisa 
a Pedrinho que Athaíde é perigoso. Douglas 
conta a Dom que Tânia está sofrendo por 
amor. 

Lígia não gosta de saber que Antônia sabe 
sobre sua internação. Antônia percebe que 
Lígia não sabe da ligação de Maria Pia com 
Bebeth. Tânia se recusa a fi scalizar Dom 
para Sabine. Lourenço avisa a Eric que 
nada de suspeito foi encontrado no laptop 
de Maria Pia, mas continuará a fi scalizar os 
acessos que da executiva na internet. Cíntia 
e Nelito conversam e decidem continuar 
sendo apenas amigos. Pedrinho procura 
Lígia para descobrir quem Athaíde está 
protegendo. Sabine visita Malagueta de 
surpresa, obrigando Maria Pia a se esconder 
da empresária. 

Olímpia e Edgar ajudam Vicente a fugir da 
polícia. Tiana comenta com Justino que 
não gostou de Leonor. Teodoro fala com 
o Ministro sobre a perseguição policial a 
Vicente. Conselheiro conta a Celeste que 
Teodoro quer se vingar de Vicente por 
conta de Maria Vitória. Lucinda queima a 
carta de Henriqueta para Inácio e elogia 
o trabalho de Leonor. Gilberte fala com 
Bernardo sobre a venda do terreno de 
Lucerne. Para conter Alzira, Celina pede 
que Celeste compareça ao jantar para 
Artur em sua casa. Lucinda vê a charge 
maldosa sobre Reinaldo e Eunice e se 
revolta contra o pai. 

Dóris acolhe K1 e a orienta a falar com sua 
mãe. Edgar pede para conversar com os 
líderes de greve de alunos. Lica, Clara, 
MB, Felipe e Samantha não cedem a 
Malu e Edgar. Jota fl erta com Ellen. Marta 
e Luís confrontam Edgar e Malu sobre o 
novo sistema de ensino do Colégio Grupo. 
Tato comenta com Keyla que pensa em 
estagiar no restaurante de Noboru. Benê 
pede que Juca a ajude com o vídeo para a 
audição musical. Dóris elogia o trabalho de 
Dogão e o libera do serviço na biblioteca. 
Noboru afi rma que dará um emprego a 
Tato, caso Roney concorde. Guto sente 
ciúmes de Benê com Juca. 

Tereza afi rma a José Augusto que deseja 
fi car com o marido. Moniz repreende 
Fernão por seu comportamento. José 
Augusto tem uma conversa séria com 
Delfi na sobre Tereza. Inácio ensaia com 
Justino, e Lucinda fi nge interesse. Helena 
convida Maria Vitória para ir à festa que 
a rádio promoverá. Olímpia, Edgar e 
Artur vibram com a publicação do jornal 
Manifestum. Alzira e Bernardo contam 
para Celina sobre a vida que tinham em 
Portugal. Lucerne comenta com Quebra-
Queixo sobre a tristeza no olhar de Inácio. 
Leonor observa Inácio sem ser vista. José 
Augusto consegue ligar para a casa de 
Reinaldo. 

Natanael fi ca furioso com a ligação da ex-
nora. Sophia conta a Gael e Renato sobre a 
morte de Clara, e Lívia se surpreende com 
a reação do marido. Cido vê Gael chorando 
pela morte de Clara. Clara serve a família de 
Fabiana. Estela recebe elogios de Juvenal. 
Gael avisa a Josafá sobre a morte da neta, e 
Mercedes desmente o rapaz. Gael leva Aura 
para jantar com a família. A dermatologista 
fala mal de Clara, e Gael fi ca nervoso. 
Fabiana fl agra Clara em seu closet.

Clara despista Fabiana. Duda chega a Pedra 
Santa e conhece Leandra. Sophia reclama 
de Diego. Mariano tenta ser romântico com 
Sophia. Nádia aparece no garimpo e Diego 
fi ca envergonhado. Fabiana se surpreende 
com os conhecimentos e modos de Clara. 
Juvenal visita Estela. Duda vai até o bordel. 
Janete avisa a Clara que Ronaldo assedia as 
funcionárias. Duda compra o bordel e conta 
parte de sua história para Leandra. Leandra 
explica o esquema da sociedade misteriosa 
e Duda pede que ela mantenha o acordo. 
Ronaldo agarra Clara a força.

Fabiana fl agra Ronaldo com Clara. Samuel 
viaja e deixa Renato como responsável pelo 
hospital. Renato tenta fazer Aura denunciar 
Gael. Diego descobre o envolvimento de 
Sophia e Mariano. Rosalinda afi rma a Estela 
que Juvenal está interessado nela. Sophia e 
Rato pensam em uma forma de fazer com 
que um dos garimpeiros se torne um espião. 
Duda é rude com Laerte, que fi ca curioso 
para saber mais sobre a nova dona do bordel. 
Nádia exige que Tônia engravide de Bruno. 
Gustavo é hostil com Raquel. Cido pede 
dinheiro para Samuel, e Renato estranha a 
presença do motorista no hospital. 

Duda ameaça Laerte. O segurança afi rma a 
Leandra que descobrirá o segredo da nova 
dona do bordel. Adriana diz a Natanael que 
quer ser advogada criminalista. Karina fi ca 
feliz por passar a noite com Diego. Fabiana 
avisa a Lindomar que viajará e manda o 
motorista vigiar Clara. Gael se enfurece ao 
ouvir Tomaz chamar Renato de pai e decide 
revelar ao menino sobre a morte de Clara. 
Rosalinda insiste que Estela presenteie 
Juvenal. Lívia vê Tomaz chorando por causa 
de Clara e tenta fazer o menino esquecer 
a mãe biológica. Clara tem uma ideia ao 
descobrir que na casa de Fabiana existem 
várias câmeras. 

Clara pede para Lindomar jogar as malas de 
Fabiana no lixo. Duda pensa em falar com 
Mercedes. Nádia dá um presente para Tônia 
usar com Bruno. Samuel diz a Adinéia que 
não pode ter fi lhos. Fabiana antecipa sua volta 
da viagem e Clara tenta disfarçar a tensão. 
Ingrid vê Clara sair de sua casa em um táxi, 
com as malas de sua mãe, Fabiana. Duda 
procura Mercedes. Clara procura por Patrick 
e mostra a carta testamento de Beatriz. Duda 
reclama de Mercedes para Leandra. Patrick 
manda Clara pedir demissão de seu trabalho 
na casa de Fabiana. Sophia arma uma mesa 
de pôquer para os garimpeiros e um possível 
comprador. 

Patrick alerta Clara para o perigo de voltar 
para a clínica. Gael ouve Estela contar para 
Juvenal por que foi obrigada a morar em 
Pedra Santa e fala com Sophia. Clara explica 
a Patrick como fugiu da clínica e acusa Renato 
de agir contra ela. Renato sugere a Lívia que 
eles assumam a guarda defi nitiva de Tomaz. 
Sophia se irrita por Gael atrapalhar seu jogo 
de pôquer. Bruno conversa com um amigo 
sobre Raquel. Raquel se aconselha com a 
Mãe do Quilombo. Nádia descarta as pílulas 
de Tônia. Mariano se encanta ao ver Cleo na 
cachoeira e segue a moça até sua casa. 



Carlos Sagat, da Brutos Muay Thai, campeão da VII 
Copa Kaladans Figth, na cidade de Luz/MG. Garantiu 
vaga para o mundial de Muay Thai na Argentina, em 
2018. 
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Léo  e Regivane (Restaurante Casarão) comemoram dois 
anos de casados neste domigo. Felicidades ao casal! 

A Máfia Azul Mariana recebeu da Câmara de Municpal 
homenagem de Menção Honrosa. Na foto, Josimar, 
Flávio e Lucas. Parabéns!

Quem está aniversariando hoje, quinta feira, é a 
Náttaly Santos. Parabéns e felicidades!

O nosso amigo Leonardo Roberto (Genius Placas)
recendo honraria de Moções de Aplauso do vereador 
Jarbas Ramos.

Essa é a Renata Horta, que vem prestando ótimos 
serviços como fisioterapeuta especialista em Dermato-
Funcional, Uroginecologia e Obstetrícia. Sucesso, 
parceira!


